



Odalis Guadalupe García Lopez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Ensayo.

Antropología Médica II. POR EDUCAR

Grado: 2 semestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de marzo de 2023.

La antropología responde como una ciencia que le gusta interpretar las formas ideales en términos de hechos y experiencias, que con el uso de la observación se puede llegar a comprender su concepto y así poder interpretar sus ideas y comprender que la antropología medica no escapa a esta manera un tanto apresurada de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida con el estudio de las variables del hombre. Hubo un estudio sobre el empacho, de los doctores Roberto Campos Navarro y María Luisa Coronado describe de una manera minuciosa esta entidad nosológica que se encuentra en textos médicos anteriores hasta la actualidad. Los médicos en atención primaria, independientemente del estado de la república mexicana donde laboren, la institución a la que pertenezcan o el tipo de práctica, privada o pública, conocen y se han enfrentado al concepto popular del "empacho" y de sus modos tradicionales de tratamiento, así como había ese tipo de creencia, se encuentran otras más. En todas las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías, conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los astros; esta sabiduría empírica era transmitida ancestralmente. En la América prehispánica estas personas pertenecían a una élite privilegiada con estrecha vinculación con el poder político; eran considerados intermediarios entre lo divino y lo terrenal, hacían "hablar" a los oráculos e interpretaban; además preservaban los mitos cosmogónicos y la ideología imperante

Términos utilizados para identificar al empacho son indigestión, enteritis, dispepsia y embarazo gástrico, consecutivo en general a la ingesta excesiva de ciertos alimentos o a indigestión. Además, podemos mencionar que Clements clasifico los conceptos etiológicos primitivos en cinco categorías: La hechicería, quebrantamiento de un tabú, intrusión de un objeto- maléfico, intrusión de un espíritu y la pérdida del alma. También con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores son quienes dan cimientos teóricos y atribuyen orden y le dan significado a las categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y aplicativas esto es los que le asignan calidad profesional o académica, así como la denominación con la que hoy en día la identificamos. Sin embargo, es preciso esperar hasta la época de los descubrimientos y la conquista de tierras y continentes nuevos, para la aparición de textos, monumentos donde sus autores abogaban o impugnaban los usos y costumbres de los pueblos nativos. Las circunstancias, nunca permanecen constantes y en nuestra actualidad son los médicos y no solo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina. También podemos mencionar sobre la concepción de la magia- religiosa de la medicina Prehispánica, que aquí el mundo

ideológico precolombino se expresaba a través de los mitos, creencias y un tanto se rige por la política, muchos aún persisten con estas creencias y con esto se demuestra su intensa fuerza vital. En esto se dice que existían los dioses buenos, que concedían bienestar, riqueza, salud y amor; pero también estaban los dioses malos que estos se encargaban de las enfermedades y los cataclismos. Más que nada entender que cada hecho anterior es lo que ha venido evolucionando para que la medicina sea lo que es en la actualidad. Para luego poder retomar el proceso normativo de médicos, debido a que el ser humano constituye su objeto de estudio para no perder la interrelación entre las dimensiones, para dar un énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que van a estar asociados al proceso de salud- enfermedad. Y poder dar un enfoque distinto para que no este centrado en solo tratar a un enfermo sino también preservar la salud de las personas. Permite tener en cuenta los sentidos y valores relacionados con el hombre, así como emociones, sentimientos, intereses; motivaciones, actitudes, comportamientos, tradiciones, creencias y otras cualidades trascendentes en la formación de la personalidad. Además, se ha revelado información por diversos investigadores, entre los cuales resulta significativo la explosión con la antropología, y tener en cuenta el vinculo entre la existencia y la esencia del ser humano, lo cual nos expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad de transformar las cosas, para que a partir de eso poder comprendernos y comprender a los demás de una forma holística. En la actualidad es un reto muy grande para formar profesionales de salud con una adecuada y actualizada competencia de cualidades que puedan favorecer la relación médicopaciente y poder ser capaces de analizar los problemas con una visión integral, buscar soluciones, aplicarlas y asumir responsabilidades sociales y todo ello con el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, con esto hace necesario tener presente los aspectos previamente analizados que permite poseer una visión holística del organismo humano y del proceso de salud- enfermedad. La promoción de salud se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres de los individuos, las familias y la comunidad. Por otro lado, la prevención de enfermedades se refiere a las acciones específicas que se realizan para evitar la aparición de alteraciones en la salud o complicaciones de estas alteraciones. Se pueden efectuar tanto en el paciente sano, en el de riesgo, en el enfermo, como en el discapacitado. Las acciones de promoción de salud y prevención de enfermedades se realizan, en la mayoría de los casos, en la educación en el trabajo, que tiene varias modalidades.

Bibliografías.

Espinosa-Lasarraña (2009). Origen de la antropología médica, Revista Médica del Instituto Mexicano de Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud.

Gonzalo Aguirre Beltrán (2ª-edi.198). Nace la antropología, Programas de Salud en la Situación Intercultural.

Oscar Frisancho Velarde (2012). Concepción mágico- religioso de la Medicina en la América Prehispánica.

Santiago de cuba (octubre de 2013). Importancia de la antropología en la carrera de medicina, Facultad de Ciencias Médicas.